

### 1. La validation du service en 12h QMA.

L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins est heureux de pouvoir dire que le travail a payé et que le DIOS a validé le projet. L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins fidèle à ses engagements a validé la mise au vote aux agents du QMA du projet sur la période fin décembre, début janvier. Un mail sera envoyé aux agents expliquant les grandes lignes du projet ainsi que l'articulations des postes. Le planning annuel étant le même que celui qui est actuellement en place, on peut envisager une mise en place au second trimestre 2023 en cas de vote favorable des personnels. La qualité du travail fourni a été unanimement saluée.

### 2. Fermeture du 3eme gauche du QMC.

L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins, bien que favorable au principe des portes fermées rappelle que le manque de concertation et la précipitation avec laquelle se prennent les décisions ont un effet délétère sur les personnels. Le principe des portes fermées doit s'accompagner de possibilité offerte à la population pénale de sortir de l'aile afin que l'unité d'hébergement soit plus facile à gérer pour les collègues. L'hiver arrivant, la promenade perd de son attractivité, les possibilités d'accès au gymnase sont réduites, il n'y a plus de socio, l'atelier 3 est quasi vide. Bref, les détenus restent sur l'aile, compliquant la tâche des surveillants d'étage. Le manque de personnel engendre un mode dégradé qui complique encore la situation, car les agents accumulent beaucoup d'heures et travaillent souvent en sous-effectif.

Pour l'UFAP UNSa JUSTICE Moulins, il est donc impératif de trouver des solutions. Un groupe de travail a été créé pour travailler dessus, il serait bon que les agents se saisissent de cette occasion pour être force de proposition. N'hésitez pas non plus à vous rapprocher des Organisations syndicales si vous avez des propositions à soumettre.

L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins appelle aussi au soutien et à la cohésion entre les personnels, tout corps et grades. L'échange et le dialogue doivent être favorisés.

### 3. Travaux engagés en 2023 et présentation des travaux 2024

L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins, est soulagé que le monte-charge du QMC soit enfin réparé et d'apprendre la mise en fonction imminente du monte-charge QMA. Les agents ont été exemplaires et résilients pendant de longs mois sans monte-charge où ils ont pallié au matériel défaillant ou en cours d'installation. L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins, a dénoncé l'incompétence des sociétés sous contrat PFRA (contrat préfectoraux) chargées de la maintenance, notamment des ascenseurs et monte-charge. Cette situation n'est pas tenable à terme et il faudra que des décisions soient prises par les hautes instances pour en finir avec ce type de contrat et qu'on passe les contrats avec des sociétés en capacité de réparer rapidement le matériel défaillant.

L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins, dénonce à nouveau la situation des cellules CPROU qui ne sont toujours pas validées, même si, on avance un peu puisque le mobilier est enfin validé. En attendant, nous sommes encore dépourvus de cellule CPROU.

De nombreux travaux ont abouti cette année, comme la réalisation du glacis pour le QMA dont les effets sont bénéfiques. Ainsi que le changement d'autocom et du monte-charge du QMA.

En 2024, le changement du monte-charge QMC devrait commencer mi-janvier, les travaux devant durer 3 mois. Sont également au programme, le système de désenfumage des QI MA et MC, la pose d'un portillon pour l'accès au quartier mineur.

La réparation du système de climatisation des chambres de repos du QMC a été acté !

C'est une excellente nouvelle, puisque cette dernière était en panne depuis de trop nombreuses années. **L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins** espère que les travaux pourront être réalisés avant le retour des fortes chaleurs qui sont devenues la norme.

Le système de brouillage devrait également être amélioré, ce qui est également une bonne nouvelle.

Certains travaux sont en projet pour 2024 mais pas encore sûrs d'être réalisés comme le logiciel vidéo du QMC. Les travaux de réfection des cuisines MA et MC sont aussi dans la balance, en espérant que les contraintes budgétaires ne provoqueront pas le report de cette réfection.

Des projets particulièrement coûteux sont d'ores et déjà reportés comme les réseaux humides et électriques ainsi que le désamiantage de la détention MC, les travaux de la zone administrative également.

Certains projets sont à l'étude comme le changement du réseau TV, la construction d'un bâtiment de formation professionnelle au QMA, la rénovation des logements de fonction et le changement des vitres des miradors QMC.

**L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins** a rappelé l'urgence de rénover les miradors de la MA et de réparer la climatisation du PC MA.

#### **4. Point RH sur le groupe de travail en besoin RH**

Les travaux de longue haleine qui ont pour but de faire coller notre vieil organigramme de référence avec la réalité va voir une étape décisive en février avec la venue pour un audit du bureau EX1 qui s'occupe de l'ensemble des organigrammes de référence de la DAP. **L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins** espère que leur venue permettra de faire reconnaître à sa juste valeur, les réels besoins en personnels qui sont les nôtres. **L'UFAP UNSa JUSTICE Moulins** restera néanmoins très attentive au déroulé de cet audit et se tient prêt à défendre bec et ongles un organigramme qui permettra aux personnels de travailler en sécurité et de pouvoir souffler un peu. Nous ne pouvons pas continuer à travailler à un tel niveau de mode dégradé sur un établissement comme le nôtre. Des réunions de travail sont programmées pour préparer au mieux cette venue.

#### **5. Projet ACT 2024**

Des projets ACT ont commencé à être discutés, les OS ont encore du temps pour les présenter, n'hésitez pas à faire remonter vos besoins et vos doléances auprès des OS qui siègent en CSA. Le plus tôt sera le mieux puisqu'un travail préparatoire sera nécessaire en amont du CSA sur les ACT.

### **Les représentants du CSA,**

**Cédric Rochis, Stéphane Chevasson et Bruno Prychidnyj**